
令和６年度地区別ミーティング回答事項の対応方針調書(福重地区)

番号 質問項目 内容 回答 回答者 担当課 対応方針

1
新しい市民プー
ル、新庁舎につ
いて

①新しい市民プールについて、諫早のんのこプールぐらいの規模で整備
できないか。
②新庁舎の説明について、様々な場所でオープンな形で市民の意見を
聞いてもらえないか。

①水泳連盟や利用者団体等と協議をしており、最低でも25Ｍプール（8
レーン）や健康のためのウォーキング等ができるプールを作ってほしいと
の意見を頂いています。その他レジャーの部分もあわせ、今年度中にあ
る程度の方向性は出せると思います。
②全体的な説明会とは別に、障がい者団体や子育て世代の方にも個別
に意見を聞いて可能な限り反映させるように取り組んでいます。

①市民環境部長
②総務部長

①スポーツ振興課
②新庁舎整備室

①市民環境部長回答のとおり
②総務部長回答のとおり

2
小中学校施設長
寿命化計画推進
事業について

福重小学校校舎改築事業の進捗状況を教えて欲しい 予定の工期のとおりで進むよう取り組んでいます。 教育次長 教育総務課
新校舎建設工事の工期見直しを行い、完成時
期を令和6年12月から令和7年2月に変更しまし
た。

3
小中学校施設長
寿命化計画推進
事業について

福重小学校校舎改築事業に関連し、工事車両が入っている矢上橋から
旧福重幼稚園までの取付道路は市道になると聞いているが、いつできる
のか。

小学校建設工事の後は、旧校舎解体工事でその道を使用し、グラウンド
整備まで終了してからとなります。市道認定の可否は別として、基本道路
はそのまま残し、小学校のために使っていただく形で考えています。

教育次長 教育総務課 教育次長回答のとおり

4

大村市ポータル
アプリ「おむす
び。」及びデジタ
ル地域通貨「ゆ
でぴ」について

「おむすび」「ゆでぴ」について、高齢者等には、登録の作業が難しい。簡
単にできるようにならないのか。また、町内会の活動に幅広くポイントの
対応をして欲しい。

セキュリティをしっかりするためにマイナンバーカードを利用している関係
上簡単にはできない面があります。町内会単位等出張して登録作業をお
手伝いすることも可能ですので、呼んでいただければと思います。
ポイントの付与について、市の色々な行事に利用できるよう検討していき
ます。

企画政策部長 デジタル推進課 企画政策部長回答のとおり

5
重井田の道路拡
張について

重井田町の市道（広畠鉄砲山線）拡張工事について、計画全長500mに
対し今年度は50mと聞いているが、来年度は何mするのか。終了まで何
年かかるのか。並行工事の重井田ダム側の道路拡張についても教えて
ほしい。

市道広畠鉄砲山線の拡幅については、平成29年から事業に着手してい
ます。流末水路が整備されていなかったため、平成30年からの3年間で
道路改良と別に、先に流末水路の整備を行っています。その後令和3年
と4年については、令和2年災の災害復旧に専念するために一旦工事を
中止し、令和5年度から道路整備を再開しています。今年度（R6）は裏見
の滝駐車場側の整備を約60m計画しています。来年度（R7）につきまして
は、その先重井田ダム側で約140mを計画しており、事業完了は、令和9
年度を目標に進めています。
重井田ダム側の拡幅については、令和5年度に河内橋からダム側へ約
100mの側溝整備を実施しています。令和6年度も残りの100mの側溝整
備を予定しています。

都市整備部長 道路整備課 都市整備部長回答のとおり

7
公園・広場の整
備について

福重には公園がないため、市がリードして公園・広場を整備してもらえな
いか。

これまでにも夏祭りの会場や地域の皆様が集まる場所、災害時に避難で
きる場所等の要望がありますので、どのくらいの広さが必要か、どのよう
な活用の要望があるのか、場所の問題等も含めて引き続き協議させてい
ただきたいと思います。

市長 地域げんき課 市長回答のとおり

8
草場町の消火栓
について

草場町に2か所消火栓設置の依頼があり、市に相談したら近くにあるので
どちらもつけれないため、防火水槽で再度依頼してほしいとの回答が
あった。市としては、消火栓より防火水槽を進めているのか。

市として防火水槽で進めるという方向性ではなく、できる方法をとっていま
す。可能な場所は消火栓設置が一般的であるものの、どうしても消火栓
ができない所があるため防火水槽で対応している形です。質問があった
場所については、再度確認させてください。

総務部長 安全対策課

市としては、防火水槽で進めるという方向性で
はなく、可能な方法をとっています。依頼箇所に
つきましては、水道局より消火栓の設置は、一
般給水への影響等もあり、物理的に不可能であ
るとの回答がなされているため、それ以外の水
利確保の選択肢として防火水槽の提案をしてい
るところです。

6
福重みんなの広
場について

福重みんなの広場について、地域げんき交付金を利用して整備している
が、交付金だけではどうにもできないところがある。もう少し予算をもらえ
ないか。

①大規模な整備は費用がかかるため、関係各課とこれからも協議して行
きたいと思います。
②今富城跡の上に広場をとなると、重機を上げての作業となり、その重
機を上げるための取付道路を整備する必要があります。道路を整備する
際も埋蔵文化財の調査が必要になり、それだけでも約5千万のお金がか
かります。その上で道路整備・上の広場整備・擁壁の費用がかかるた
め、引き続き協議をさせてもらえればと思います。

①市民環境部長
②田中副市長

①,②地域げんき課 市民環境部長、田中副市長回答のとおり
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番号 質問項目 内容 回答 回答者 担当課 対応方針

9
公民館改修補助
金の見直しにつ
いて

福重地区10町内会のうち7町内会が町内会加入100世帯未満になってい
る。どこも公民館の大規模改修が必要な時期に来ているが、市の公民館
改修補助金を半分もらったとしても残額を地元で出すにあたり積立金だ
けでは対応できず、町内会費の値上げも特に小規模な町内会では困難
な状況にある。一律の対応でなく小規模なところは補助率を引き上げる
等の対応ができないか。

6月議会で市議会議員からも質問があり、早急に検討すると答弁しまし
た。資材や人件費が高騰しており大変な状況にあると思います。基準に
ついてどこでどう線引きできるかも含めて早急に協議してまいります。エ
アコンについては、熱中症の心配があるため、令和5年度からエアコン設
置も補助対象のメニューに追加しています。

市長 社会教育課

　町内会の規模による補助基準の見直しにつき
ましては、現在、他自治体の補助制度を調査す
るなど研究を進めているところです。
　本市において公民館を有する町内会の世帯
数は、最も少ないところで６世帯、最も多いとこ
ろで1,547世帯と大きな違いがあり、そうした本
市の実情に即した補助基準のあり方を考えてま
いります。
　町内会の中には、複数の町内会で一つの公
民館を利用したり、近隣の公共施設を利用され
ている事例があると認識しています。
　また、福重小学校をはじめ、今後改築していく
小中学校の校舎には、地域の皆さんが交流で
きる多目的スペースを設ける予定としており、そ
この利用も考えられます。
　本補助制度の見直しに当たっては、公民館の
共同利用や公共施設の活用などを含め、今後
の各地域における公民館のあり方の推移につ
いても注視しながら考えてまいります。

10
小中学校の寄付
に関して

他県で学校が多大な寄付を受けていたり市で購入すべきものを寄付で受
けていた件があったため、6月に市内小中学校の寄付を受けた書類に関
して情報公開請求をした。結果は21校中10校は出てきたが、他は書類が
残っていないとのことだった。そのうち備品台帳が出てきたのが3校だっ
た。市の担当者と話をして今後規定の整理等が必要ではないかと言った
ら、各学校に任せているとの回答だった。市の物品会計規則を見たが、
第14条に関連して台帳の整備等が必要ではないのか。

①今後適正に管理したいと思います。
②県立学校では10年前から寄付を受けないようになっていますが、義務
教育では地域からの受け入れがあっています。吹奏楽の楽器について
は台帳がなかったため、ここ数年で整理しています。その他の台帳につ
いては、持ち帰って学校長と協議をしたいと思います。

①教育政策監
②教育長

学校教育課
寄贈された備品については、備品台帳等の諸
帳簿に記載するよう各学校に指示した。

11
カーブミラーの
新設について

6月にカーブミラーの設置申請をしたが、設置は来年度となっている。でき
れば危ないので今年度中に設置してほしい。

カーブミラーの設置については、地区の要望があり、現地確認をして次年
度に予算を確保する流れになっています。要望数が増えており何とか対
応したいが、確認や予算の確保等あるため期間をもらっています。申請
の〆切時期を秋口まで伸ばせないか考えてみたいと思います。また6月
末の〆切を過ぎても特別に危険性があるものについては、町内会長から
安全対策課に相談いただければ、緊急的に対応できるものもあるかと思
います。

総務部長 安全対策課 総務部長回答のとおり

12
地域振興券等に
ついて

①地域振興券の配布はもうないのか。
②黒丸総合運動公園において屋根をつける等の雨よけ対策はできない
のか。
③寿古の公民館から北側に向かうところの宅地開発の道路の所に電柱
があるが、移設ができないか。

①一度締め切りましたが、実行委員会で今後第2弾をどうするか検討中
です。
②日陰や雨については、ポップアップテントの貸し出しや日陰を作るため
の大きな樹木の植栽、多目的広場の整備の中で考えています。休憩施
設（東屋）も設置できるように検討します。
③電柱の場所を確認して、対応します。

①産業振興部長
②都市整備部長
③市長

①商工振興課
②河川公園課
③道路整備課

①産業振興部長回答のとおり
②都市整備部長回答のとおり
③都市整備部長回答のとおり

13
イノシシ対策に
ついて

イノシシの電気柵について、農地には補助金が出るが、一般家庭で設置
する際の補助ができないか。

個別家庭の電気柵の支援については、持ち帰り内部で検討します。
産業振興部長 農林水産振興課

国の鳥獣被害防止総合対策交付金の対象とし
て、３戸以上の農家で農地を共同で設置、維持
管理できる者としていることから現状では困難と
考えています。

14
市道の速度制限
について

市道坂口皆同線について、近年今富を中心に家も増えたり、県道からの
朝夕の流れ込みもあるため鬼橋から皆同までは50kmの制限では危な
い。40km制限に見直しができないか。

警察の所管のため、警察署にお伝えします。 総務部長 安全対策課

速度規制の変更については、警察署所管となる
ため、警察署に確認したところ「朝夕の交通量
は多いものの、それ以外の時間帯の交通量は
少なく、速度超過の車両も見受けられないた
め、速度規制の変更は現段階では困難です。」
という回答がありました。
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番号 質問項目 内容 回答 回答者 担当課 対応方針

15 不燃物について
町内会の班長でごみ（不燃物）の分別を行っているが、部外者がごみを
おいていくのが見受けられる。対策はないのか。

町内会で防犯カメラや鍵を設置したところもあります。環境センターに相
談していただければ、後日連絡いたします。

市民環境部長 環境センター
環境センターから質問者へ連絡を取り、対応済
み。

16
災害時の水位の
看板について

4年前に水害があり浸水をしている住民センターやＪＲアンダーパスに水
位の標識を設置してもらったが、どこまで水位が来たかよく分からず見に
くい。はっきり分かるように改善できないか。

昨年度標識を設置しているが、長崎県では初めての取組で国の補助金
を活用して設置しています。標識の大きさ等については、国の手引きを参
考に作成しているため作り替えるのは難しいが、別の方法を考えるなど
検討したいと思います。

総務部長 安全対策課 総務部長回答のとおり

17
地区要望につい
て

①道路拡幅を要望した部分が4年かかって、今年度が最後になっている。
継続部分を毎年要望しなくてはいけないが、手続きとして簡略化できない
か。
②昨年度回答があった急傾斜地のハザードマップについての進捗状況と
今後の予定を聞きたい。

①地区要望は主に道路整備、側溝整備、環境整備など福重地区は10項
目、市内8地区では100近い要望が出ています。他地区のミーティーング
でも同じような意見が出ていますので協議します。
②急傾斜地については、地元からお話があったところについては、県を
含めて協議しており、実施できる所は事業化しています。

①市民環境部長
②都市整備部長

①地域げんき課
②河川公園課

①市民環境部長回答のとおり
②都市整備部長回答のとおり

18
部活動と社会体
育のあり方

中学校の部活動を夜10時までしているのはどうなのか。部活動と社会体
育が混用されているが、切り分けはどう考えているのか。

①社会体育はあくまでも保護者の責任のもとで行っているもので、部活
動ではないと考えています。先生の勤務時間内（だいたい16時半）までだ
と部活で、時間外になると社会体育になります。本市では中学校の保護
者会で部活動育成会を作っており、そこから外部指導者を委嘱していま
す。
②令和8年度から整理して出すようにしています。

①教育政策監
②教育長

学校教育課 教育政策監回答のとおり

19
水道の水質検査
について

①福重地区飲料水供給組合で水道を運営しているが、１回の水質の検
査を行うのに20万円かかるため負担が大きい。補助はないのか。
②全国的にPFASが問題になっている。今後、市に水道の移行を考えて
いるが、市の水道の安全性はどうか。

①上下水道局の事業であれば、市で検査を行いますが、地区の組合の
分については、補助はありません。
②水道事業を運営する中で必要な51項目の水質基準は局で管理してい
ます。加えて、令和5年度に浄水場12場で水質検査を実施したところ、
PFAS(PFOS/PFOA）の基準値は超えておらず、問題はありませんでした
ので安心して使用してもらえます。市への移行については、協議をしなが
ら統合する方法はあると思います。

上下水道局次長 浄水課 上下水道局次長回答のとおり


